

TK Protokoll des SSDS

Online-Sitzung vom 10.08.2022 20:00 Uhr

1. Begrüssung

Anwesend sind für: RG Nordwestschweiz: Marco Rella / RG Bern-Freiburg: Caroline Meier / RG Graubünden: entschuldigt / RG Ostschweiz: Stefan Gantenbein / RG Romand: Silvia Nicole / RG Seerücken Sven Rettich / RG Wyland: Irène Heller / Richter Delegierter: Urs Imhof / RG Zentralschweiz: Marion Zimmermann / RG Lémanique: entschuldigt / Präsident SSDS: Ruedi von Niederhäusern; RG Plaine du Rhone entschuldigt

2. Protokoll vom 18.05.2022

Das Protokoll wird einstimmig abgenommen

3. Übernahme Aufgaben Trix Schmucki

Wir begrüßen neu Marion Zimmermann als Vertreterin der RG Zentralschweiz. Sie übernimmt als TK-Nachfolgerin von Trix Schmucki auch gleich ihre Aufgaben (Prüfungswesen Administration (Kontrolle) – vielen Dank.

4. Status EM / WM Quali

Es fehlen noch Quali-Trials – Frage an RG Wallis (werden demnächst entscheiden) – RG Seerücken (wird keine Quali durchführen – wenig Mitglieder; schon ausgelastet mit SM-Durchführung) – RG Wyland (Verein ist im Umbruch). RG Bern-Freiburg würde ansonsten noch eine 2. Quali durchführen.

5. Status SM 2022 RG Seerücken

Die SM wird demnächst aufgeschaltet. Sven informiert, dass alles im Fahrplan ist, Felder sind gesetzt, genügend Schafe vorhanden und ein Grossteil der Helfer gefunden (Schafsteller etc.). Hilfe wird auch aus der TK angeboten und Sven wird dies in Anspruch nehmen, sobald er genauer weiss, wie viele Helfer noch benötigt werden.

Die Schafe werden von der RG seerücken in Gruppen eingelaufen, jedoch sind auch Hundegewohnte Schafe dabei (die Schafe sind von Erwin Schenk und Willi Haltiner).

Marion fragt noch, wieso die Klasse 2 SM auf den Freitag und nicht wie gewohnt am Samstag angesetzt ist – Sven begründet dies damit, dass die Freitags-Schafe nur an der 2er SM eingesetzt werden und es so einfacher ist.

Als Ersatzrichter ist Heinz Höhneisen gesetzt.

Urs Imhof gibt noch zu Bedenken, dass nächste Mal das Datum doch etwas später anzusetzen, da die Ab-Alpung dann noch im vollen Gang ist.

6. Antrag RG Nordwestschweiz (Übungsleiterkurs)

Antrag Änderung Übungsleiter Kursbesuch pro 2 Jahre

Werter TK Präsident und TK Delegierte

In der Vergangenheit wurden diverse Übungsleiter von ihrem Amt enthoben weil der obligatorische Kursbesuch, von mindestens alle 2 Jahre, nicht eingehalten werden konnte.

Wir finden, dass Übungsleiter die sich weit über 10 Jahren für dieses Amt zur Verfügung gestellt haben, den Status «Übungsleiter» nicht einfach verlieren sollten, wenn die Forderung nicht erfüllt werden kann. Diese Übungsleiter bemühen sich regelmässig Kurse anzubieten damit anderen Personen mit ihren Hunden geholfen wird bei der Ausbildung von Hütehunden. Es betrifft Übungsleiter die jahrzente lange Ausbildungs- Erfahrung mitbringen und auch andere Übungsleiter ausgebildet haben.

Es braucht in der heutigen Zeit eine Änderung:

Wir möchten, dass die TK hier eine Anpassung macht bezüglich dem Kursbesuch Zwang.

- 1. Ab dem 10 Jahr nur noch ein Kursbesuch alle 5 Jahren.*
- 2. Ab dem 15 Jahr keinen Kursbesuch mehr zwingend sondern nur noch freiwillig.*

Wir hoffen sehr, dass dieser Antrag sachlich von der TK diskutiert wird und ein positives Feedback zurück kommt.

Vorstand Regionalgruppe Nordwestschweiz

Gabriela Blaser, Melanie Reist, Sandra Blättler, Ursi Hürlimann, Marco Rella

Die TK diskutiert den Antrag.

Marion Zimmermann möchte, dass auch ein Seminarbesuch als Kurs anerkannt wird.

Selbstverständlich kann dies so auch bei der TK als Kursbesuch eingereicht werden und von Fall zu Fall entschieden werden.

Die TK-Mitglieder gehen mit diesem Antrag in die RGs mit Rückmeldung auf die nächste Sitzung.

7. Infos Übungsleiterkurs vom 24.09.2022

Stefan Gantenbein informiert, dass Andy Schiess einen italienischen Hundeführer, welcher seine Hunden hauptsächlich an Rindern ausbildet, für den Kurs gewinnen konnte.

Es wird unter anderem die Ausbildung an Rindern im Unterschied zu der Ausbildung an den Schafen beleuchtet.

8. Diverses

Wird nicht gewünscht

9. Nächste TK Sitzung

Nächste Sitzung:

Online 16.11.2022 20.00 Uhr

Für das Protokoll:

Irène Heller